

# **Miscellanea : Institut intercolonial de recherches à Adiopodoumé, Côte d'Ivoire**

Autor(en): **Mangenot, G.**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Acta Tropica**

Band (Jahr): **4 (1947)**

Heft 4

PDF erstellt am: **03.06.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-310095>

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

# Institut intercolonial de recherches à Adiopodoumé, Côte d'Ivoire.

(Reçu le 3 nov. 1947.)

L'Office de la Recherche scientifique coloniale (Paris) a créé, dans le cadre d'un programme général de prospection scientifique et de mise en valeur des colonies françaises, un Institut destiné à la formation de techniciens d'agronomie tropicale : généticiens, entomologistes, phytopathologistes, pédologues. Les techniciens ainsi préparés seront répartis, à mesure des besoins, soit dans les Services officiels de l'Agriculture des diverses colonies, soit dans les Instituts spécialisés de recherches (Instituts des Huiles et Oléagineux, des Fruits et Agrumes, des Cotons et Textiles, etc.). Dans la pensée de ses créateurs, ce centre doit devenir, pour l'Empire français, comparable à ce qu'est le Collège de Trinidad pour l'Empire britannique. Des laboratoires de recherches, largement ouverts aux chercheurs de la métropole et de l'étranger, constitueront naturellement une partie essentielle de l'Institut.

Le lieu choisi pour l'établissement de ce centre est le plateau d'Adiopodoumé, à 17 km. à l'W d'Abidjan, capitale de la Côte d'Ivoire : ce site, riverain de la vaste lagune Ebrié, est entouré de forêts ; son climat est subéquatorial (moyenne thermique de l'ordre de 26° ; précipitations annuelles de l'ordre de 2 mètres, avec saison sèche très courte).

Les travaux de construction, dont le programme est établi avec précision, commenceront prochainement. Dès maintenant, des maisons d'habitation et un laboratoire provisoires ont permis à une équipe de chercheurs — deux entomologistes, deux botanistes, deux pédologues — de s'installer et de commencer les travaux de prospection les plus urgents.

Les recherches actuellement en cours intéressent, outre la description détaillée des sols et de la végétation, l'étude des insectes sociaux, la défense des bois contre les animaux xylophages (termites et tarets en particulier), l'étude de certaines plantes vivrières (surtout ignames).

*G. Mangenot,*

Professeur de Biologie végétale à la Sorbonne,  
Directeur de l'Institut Intercolonial de Recherches  
à Adiopodoumé.

---